
 

 

 
Ata da Sessão Plenária Extraordinária nº 16 
do Conselho de Arquitetura e Urbanismo, 
realizada no dia dezoito de dezembro de 
dois mil e vinte e três, de forma híbrida, 
através da Plataforma Zoom. 
 
 

Às dezesseis horas e dezesseis minutos do dia dezoito de dezembro do ano de dois mil 1 
e vinte e três, de forma híbrida, através da plataforma Zoom, no Majestic Palace Hotel, 2 
situado na Avenida Jornalista Rubens de Arruda Ramos, 2746, Centro Florianópolis/SC, 3 
reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Santa Catarina – 4 
CAU/SC, em Sessão Plenária Extraordinária número dezesseis. Presentes, a 5 
Presidente do CAU/SC, Arquiteta e Urbanista PATRICIA FIGUEIREDO SARQUIS 6 
HERDEN, os senhores Conselheiros Estaduais, Arquitetos e Urbanistas ANNE ELISE 7 
ROSA SOTO, CLÁUDIA ELISA POLETTO, ELIANE DE QUEIROZ GOMES CASTRO, 8 
GOGLIARDO VIEIRA MARAGNO, HENRIQUE RAFAEL DE LIMA, JANETE SUELI 9 
KRUEGER, JOSÉ ALBERTO GEBARA, JULIANA CÓRDULA DREHER DE 10 
ANDRADE, LARISSA MOREIRA, MARIANA CAMPOS DE ANDRADE, MAURÍCIO 11 
ANDRÉ GIUSTI, RODRIGO ALTHOFF MEDEIROS, ROSANA SILVEIRA, SILVYA 12 
HELENA CAPRARIO e SUZANA DE SOUZA. Presentes também os senhores 13 
Conselheiros Estaduais da Gestão 2024/2026, Arquitetos e Urbanistas ALINE EYNG 14 
SAVI (participação virtual), ANA CARINA LOPES DE SOUZA ZIMMERMANN, ANNE 15 
ELISE ROSA SOTO, ARETHA LECIR RODRIGUES DOS SANTOS, CARLOS 16 
ALBERTO BARBOSA DE SOUZA, DANIEL RODRIGUES DA SILVA, DOUGLAS 17 
GOULART VIRGÍLIO, ELIANE DE QUEIROZ GOMES CASTRO, GABRIELA 18 
FERNANDA GRISA, KAROL DIEGO CARMINATTI, LARISSA MOREIRA, LETÍCIA 19 
PAULA NEGRI, LUIZ ALBERTO DE SOUZA, LUIZ CARLOS CONSONI, MARIANA 20 
CAMPOS DE ANDRADE, NEWTON MARÇAL SANTOS, RODRIGO KIRCK REBÊLO 21 
(participação virtual), ROSANE GIANELLA KASEMODEL e SUZANA DE SOUZA; os 22 
suplentes de Conselheiros da Gestão 2024/2026, Arquitetos e Urbanistas ALEXANDRE 23 
GOBBO FERNANDES, ANA CLARA BISPO SALVADOR, ANNELISE DA SILVA 24 
CASTELLS, BÁRBARA GUIMARÃES FERNANDES, CAMILA RAFAELA 25 
CHIARELLI, CARLOS FERNANDO MACHADO PINTO, CRISTINA MARIA GIUSTI, 26 
EDUARDO WESTPHAL, GUILHERME FEIJÓ VIEIRA, LAÍS ARAÚJO 27 
BASCHIROTTO, LORENA MORRUDO BABOT, MARIA LUIZA NUNES CARITÁ, 28 
MATHEUS DANIEL MARSARO WELTER, PATRÍCIA DALMINA DE OLIVEIRA, 29 
PAULA BATISTELLO, POLLYANNA RODRIGUES LIMA, RAFAEL ROTTILI 30 
ROEDER e WILLIAM DOS SANTOS VEFAGO; o Coordenador Adjunto do CEAU-31 
CAU/SC, Arquiteto e Urbanista GUSTAVO PIRES DE ANDRADE NETO; o 32 
Coordenador da Comissão Eleitoral do CAU/SC, Arquiteto e Urbanista SILVIO HICKEL 33 
DO PRADO. Presentes os empregados do CAU/SC, o Secretário dos Órgãos 34 
Colegiados JAIME TEIXEIRA CHAVES, o Gerente Geral JOÃO VICENTE SCARPIN, 35 
o Assessor da Presidência PERY ROBERTO SEGALA MEDEIROS, o Gerente 36 
Administrativo Financeiro FILIPE LIMA ROCKENBACH, o Gerente Técnico PEDRO 37 
SCHULTZ FONSECA BAPTISTA , o Gerente de Fiscalização LEONARDO VISTUBA 38 
KAWA, a Assessora Jurídica ISABEL LEAL MARCON LEONETTI, o Advogado 39 
CICERO HIPÓLITO DA SILVA JUNIOR, a Analista Técnica MELINA VALENÇA 40 
MARCONDES, a Coordenadora de Comunicação ANA CRISTINA LAVRATTI, o 41 
Coordenador de Tecnologia e Sistemas da Informação FERNANDO VOLKMER, a 42 
Supervisora de Eventos YVE SARKIS DA COSTA, a Secretária BRUNA PORTO 43 
MARTINS, a Secretária TATIANA MOREIRA FERES DE MELO e o Assistente 44 



 

 

Administrativo EDUARDO PAULON FONTES. Registram-se as ausências justificadas 45 
dos conselheiros, Arquitetos e Urbanistas, CARLA RAFAELA EBEL, FÁRIDA MIRANY 46 
DE MIRA e FRANCISCO RICARDO KLEIN. Registra-se também a ausência justificada 47 
do Coordenador do CEAU-CAU/SC, Arquiteto e Urbanista FLÁVIO LUIZ ALÍPIO. 48 
Após verificação e constatação da existência de quórum a Presidente agradeceu a 49 
presença de todos, esclareceu o funcionamento do chat da reunião, reiterou que as 50 
votações deveriam ser registradas por voz e lembrou que aqueles que desejassem se 51 
manifestar deveriam inscrever-se no momento de abertura das inscrições, explicando 52 
como eventuais manifestações se dariam para os participantes de forma remota e para 53 
os participantes de forma presencial. Após a execução do hino nacional, no item 3. 54 
Leitura e discussão da pauta, a Presidente apresentou a pauta da reunião, retirando 55 
o item 6.1. Ausência injustificada de conselheiro (origem: CD-CAU/SC) em virtude 56 
da ocorrência de alteração no encaminhamento. A pauta foi aprovada por aclamação 57 
por todos os presentes. No item 4. Discussão e Aprovação da ata da 145ª e da 146ª 58 
Reunião Plenária Ordinária, a Presidente informou que não houve solicitação prévia 59 
de alterações. Sem manifestações, a ata da 145ª Reunião Plenária Ordinária foi 60 
encaminhada para votação e aprovada por unanimidade dos presentes com os votos 61 
favoráveis dos conselheiros Anne, Cláudia, Eliane, Gogliardo, Henrique, Janete, José 62 
Alberto, Juliana, Larissa, Mariana, Maurício, Rodrigo, Rosana, Silvya e Suzana, e 63 
ausência da Conselheira Carla. Seguidamente, a ata da 146ª Reunião Plenária 64 
Ordinária foi encaminhada para votação e aprovada por maioria dos presentes, com os 65 
votos favoráveis conselheiros Cláudia, Eliane, Gogliardo, Henrique, Janete, José 66 
Alberto, Juliana, Larissa, Mariana, Maurício, Rodrigo, Rosana, Silvya e Suzana, 67 
abstenção da Conselheira Anne e ausência da Conselheira Carla. No item 5. 68 
Apresentação de comunicados, a Presidente explicou que pelo fato de ter sido um 69 
curto período de tempo desde a última plenária até a atual, e considerando que se 70 
tratava da última plenária da gestão, foi solicitado aos coordenadores que trouxessem 71 
apresentação audiovisual relativa ao presente ano. Dessa maneira, convidou o 72 
Coordenador Adjunto do CEAU-CAU/SC, Arquiteto e Urbanista Gustavo, que realizasse 73 
a apresentação do Colegiado. No item 5.1. Comunicado do CEAU-CAU/SC, o 74 
Coordenador Adjunto Gustavo explicou que os informes do Colegiado já haviam sido 75 
apresentados na última reunião plenária, ocorrida há pouco tempo, e em nome das 76 
entidades saudou os atuais e os novos conselheiros do CAU/SC, mencionando que o 77 
CEAU-CAU/SC era um “lugar” no qual os Arquitetos e Urbanistas se encontram nas 78 
suas diferentes entidades e que se esperava construir juntos uma convivência bastante 79 
produtiva para o próximo período. No item 5.2. Relato dos Coordenadores das 80 
Comissões, no Relato da Comissão Ordinária de Ética e Disciplina, a Coordenadora 81 
Janete explicou a finalidade da comissão; apresentou seus integrantes e assessoria; 82 
expôs os números totais relativos ao ano de dois mil e vinte e um ao ano de dois mil e 83 
vinte e três (deliberações, reuniões ordinárias, reuniões extraordinárias, juízos de 84 
admissibilidade, relatórios e votos). Em seguida, apresentou os números totais relativos 85 
ao ano de dois mil e vinte e três (deliberações, processos ético-disciplinares, assuntos 86 
administrativos, reuniões ordinárias, reuniões extraordinárias, juízos de admissibilidade, 87 
despachos, relatórios e votos). Depois, expôs o número total no tocante às denúncias, 88 
relativo à entrada e encerramento de processos ético-disciplinares no âmbito da 89 
comissão no ano de dois mil e vinte e um ao ano de dois mil e vinte e três, bem como 90 
os números totais no tocante às denúncias, relativos ao ano de dois mil e vinte e três 91 
(processos ético-disciplinares em andamento, entrada de processos, processos ético-92 
disciplinares encerrados). Na sequência, no que diz respeito aos juízos de 93 
admissibilidade, apresentou um comparativo do ano de dois mil e vinte ao ano de dois 94 
mil e vinte e três, expondo o número relativo às denúncias admitidas e não admitidas. 95 
Também mostrou os números relativos aos despachos saneadores e a outros 96 



 

 

despachos; e comparativos do ano de dois mil e vinte ao ano de dois mil e vinte e três 97 
no tocante aos relatórios e votos e julgamentos pelo Plenário. Destacou que no presente 98 
ano ocorreu a mudança na dosimetria da pena no Código de Ética e Disciplina do CAU 99 
e disse que foi um ano no qual a CED-CAU/SC focou seus esforços tanto para 100 
admissão, quanto para julgamento dos processos éticos-disciplinares. Por fim, 101 
agradeceu a todos os integrantes e à assessoria da comissão. No Relato da Comissão 102 
Ordinária de Ensino e Formação, a Coordenadora Rosana apresentou os integrantes 103 
e assessoria da comissão e explicou sobre sua finalidade. Seguidamente, mostrou os 104 
números totais da comissão relativos ao ano de dois mil e vinte e três (reuniões 105 
ordinárias, reuniões extraordinárias e total de deliberações), expondo as deliberações 106 
em destaque relativas ao período. Posteriormente, apresentou gráfico com os números 107 
totais de registros profissionais presenciais relativos ao ano de dois mil e dezenove ao 108 
ano de dois mil e vinte e três, bem como os números totais de registros profissionais 109 
EaD relativos ao ano de dois mil e vinte e três, destacando, com relação ao EaD, que o 110 
Conselho havia se colocado na “luta” pela qualidade do ensino. Depois, apresentou 111 
mapa com monitoramento dos cursos de Arquitetura e Urbanismo em Santa Catarina, 112 
no qual foram apontados os números em relação aos cursos presenciais ativos, cursos 113 
EaD autorizados ativos, e municípios do Estado com cursos autorizados, destacando 114 
que a capital contava com cinco cursos presenciais ativos e que “ganhou” seis polos 115 
EaD. Após, destacou e explicou sobre os projetos da comissão (“CAU nas Escolas”; 116 
“Premiação Acadêmica”; “Diálogo Sobre Ensino e Aprendizagem”) e expôs sobre as 117 
trocas de experiências ocorridas nos “V, VI, VII e VIII Encontro Nacional de 118 
Coordenadores de CEF”; “II Seminário Nacional em Ensino, Formação e Atribuições 119 
Profissionais”; e ‘IX Seminário Legislativo”. Ao final, agradeceu à toda equipe técnica e 120 
às conselheiras membras da comissão. No Relato da Comissão Ordinária de 121 
Exercício Profissional, a Coordenadora Eliane disse que concederia a palavra ao 122 
Coordenador Adjunto Henrique haja vista que ele estava se “despedindo” do CAU/SC. 123 
Seguidamente, o Coordenador Adjunto Henrique explicou a finalidade da comissão; 124 
apresentou seus integrantes e assessoria, agradecendo à mesma pelo apoio prestado. 125 
Depois, expôs os números totais da comissão relativos ao ano de dois mil e vinte e três 126 
(reuniões ordinárias, reuniões extraordinárias, deliberações, novos registros de Pessoa 127 
Jurídica, interrupções de Pessoa Física, baixas ou interrupções de Pessoa Jurídica). 128 
Acrescentou que a CEP-CAU/SC desenvolveu o projeto de vídeos “Se Liga no CAU”, 129 
expondo os temas utilizados, assim como o projeto “Oficinas Itinerantes Empreender 130 
em Arquitetura”, mencionando em quais cidades foram realizadas. Finalmente disse que 131 
a comissão participou do “Road Show NCD” e apresentou breve resumo das 132 
participações da CEP-CAU/SC em eventos nacionais ao longo do presente ano. No 133 
Relato da Comissão Ordinária de Organização, Administração e Finanças, o 134 
Coordenador Maurício apresentou a assessoria da comissão e seus membros, bem 135 
como os funcionários da Gerência Administrativa e Financeira do CAU/SC, 136 
mencionando que os mesmos prestavam apoio técnico essencial para possibilitar o 137 
andamento dos trabalhos da comissão. Após, expôs as competências da COAF-138 
CAU/SC e apresentou alguns destaques da comissão relativos ao ano de dois mil e 139 
vinte e três, sendo eles: Relatório de Gestão TCU referente ao ano de dois mil e vinte e 140 
dois; Auditoria Externa referente ao ano de dois mil e vinte e um e ao ano de dois mil e 141 
vinte e dois; Reprogramação Orçamentária referente ao ano de dois mil e vinte e três 142 
(primeiro e segundo semestre); Relatório de Gestão TCU (primeiro semestre); “Oficina 143 
de Planejamento Estratégico CAU 10 Anos”, em Brasília; Oficina de Planejamento de 144 
Projetos para o ano de dois mil e vinte e quatro; Planejamento / Orçamento 2024”; 145 
proposta da nova portaria de diárias. Posteriormente falou sobre os projetos específicos 146 
desenvolvidos pela comissão: “Agente de Constatação”; e Desenvolvimento de sistema 147 
próprio para recuperação de inadimplentes; e mencionou que a COAF-CAU/SC havia 148 



 

 

lançado Edital de Patrocínio de capacitação e aperfeiçoamento do profissional Arquiteto 149 
e Urbanista. Por fim, disse que a comissão acompanhou a compra da nova sede do 150 
Conselho, assim como todos os editais, e agradeceu a todos. No Relato da Comissão 151 
Especial de Política Urbana e Ambiental, o Coordenador Rodrigo explicou a finalidade 152 
da comissão; apresentou seus integrantes e assessoria; e expôs os números totais 153 
relativos ao ano de dois mil e vinte e três (reuniões ordinárias, reuniões extraordinárias 154 
e deliberações), apresentando as deliberações em destaque relativas ao período. 155 
Mencionou que no presente ano a CPUA-CAU/SC contou com atuação de 156 
representantes regionais em quarenta e um municípios de Santa Catarina, relatando 157 
que para tal foram emitidas vinte e seis deliberações relativas à indicação de 158 
representantes regionais e três deliberações relativas à organização de 159 
projetos/eventos. Ao final, agradeceu à Presidência do CAU/SC, às entidades do CEAU-160 
CAU/SC, aos antigos presidentes, ao Coordenador da Comissão Eleitoral do CAU/SC, 161 
e aos conselheiros, desejando sucesso e crescimento da profissão, por meio do 162 
Conselho. Após, a Presidente deu boas-vindas ao primeiro Presidente do CAU/SC, 163 
Arquiteto e Urbanista Ronaldo De Lima e ao primeiro Conselheiro Federal do CAU/SC, 164 
Arquiteto e Urbanista Roberto Simon, agradecendo pelas presenças. No Relato da 165 
Comissão Especial de Assistência Técnica para Habitação de Interesse Social, a 166 
Coordenadora Silvya expôs a finalidade da comissão; apresentou seus integrantes e 167 
assessoria; e expôs os números totais relativos ao ano de dois mil e vinte e três 168 
(reuniões ordinárias, reuniões extraordinárias e deliberações), mencionando que  a 169 
CATHIS-CAU/SC cumpriu com seus objetivos, sendo eles: capacitação, ações de 170 
divulgação da ATHIS, ampliação do contato com os “atores” em ATHIS e convênio com 171 
municípios. Logo depois, expôs sobre ações da comissão: “Seminário Estadual de 172 
Habitação” realizado em parceria com a FECAM - Federação Catarinense de 173 
Municípios; participação em reunião com a AMOSC - Associação dos Municípios do 174 
Oeste de Santa Catarina; participação no COMAC - Congresso de Municípios, 175 
Associações e Consórcios; “Diagnóstico de Habitação”; “Vivências em ATHIS”, expondo 176 
imagens do evento. Posteriormente apresentou imagens das participações dos 177 
membros da comissão em ações relacionadas aos convênios entre o CAU/SC e os 178 
municípios de Florianópolis e Chapecó e informou que foi realizada impressão e iniciada 179 
a distribuição da “Nova Cartilha ATHIS do CAU/SC”, com enfoque em política pública. 180 
Por fim, apresentou imagens da comissão em participações em reuniões e visitas a 181 
entes públicos. No Relato da Comissão Eleitoral do CAU/SC, o Coordenador Silvio 182 
apresentou os integrantes e a assessoria da comissão e expôs os números totais 183 
relativos ao ano de dois mil e vinte e três (reuniões e deliberações, expondo que sete 184 
delas eram relativas a processo eleitoral e as demais vinte, relativas a denúncias 185 
eleitorais). Ao final, expôs outros números da comissão no tocante a denúncias 186 
eleitorais; juízo de admissibilidade; saneamento; relatório e voto; e julgamento, 187 
salientando que nenhuma das decisões tomadas pela CE-CAU/SC foi “reformada” pela 188 
CEN-CAU/BR. Posteriormente, levando em consideração o item 5.4. Relato da 189 
Conselheira Federal, a Presidente questionou ao Secretário Jaime se a Conselheira 190 
Federal Daniela estava presente e ele respondeu que não estava. Por esse motivo a 191 
Presidente prosseguiu com a pauta. No item 5.5. Relato da Presidência, a Presidente 192 
julgou necessário “guardar” o capital intelectual que estava sendo formado no âmbito do 193 
Conselho, mencionando que o Relatório de Gestão não estava pronto, mas que 194 
apresentaria breve resumo relativo aos três anos de gestão. Seguidamente, com relação 195 
ao ano de dois mil e vinte um, ressaltou o período de pandemia e algumas das ações 196 
realizadas: “Dia do Arquiteto” e “Premiação Acadêmica” (primeiro evento presencial, 197 
ocorrido no Palácio Cruz e Souza); Concurso Nacional de Projetos em ATHIS; “Ciclo de 198 
Oficinas de Ideias: Arquitetura e Urbanismo Pós Pandemia, A Ressignificação das 199 
Cidades e Edificações” (evento online); Seminário “Arquitetura e Cidade no pós 200 



 

 

Pandemia” (evento online); “Semana do Exercício Profissional” (evento online); 201 
Lançamento do “Curso Online em ATHIS” (evento online). Após, no tocante ao ano de 202 
dois mil e vinte e dois, destacou a realização do “III Congresso de Arquitetura e 203 
Urbanismo de Santa Catarina” (realizado em seis mesorregiões) e solicitou ao 204 
Conselheiro Gogliardo para que explicasse acerca da imagem projetada em tela. O 205 
Conselheiro Gogliardo considerou que aquele foi um dos eventos mais importantes que 206 
pôde participar, explicando que por uma conjunção de coincidências foi possível reativar 207 
o projeto de reformulação das Diretrizes Curriculares Nacionais de Arquitetura e 208 
Urbanismo que estava inativo há dez anos. Acrescentou que nesse momento, com 209 
pouco menos de um mês da etapa de Chapecó, surgiu a oportunidade de realização de 210 
reunião com os membros do Conselho Nacional de Educação; explicou como se deram 211 
os acontecimentos que culminaram na referida reunião; e mencionou que as diretrizes 212 
haviam sido aprovadas no mês de novembro do presente ano. Posteriormente, a 213 
Presidente apresentou imagens das etapas do “III Congresso de Arquitetura e 214 
Urbanismo de Santa Catarina” e parabenizou o corpo técnico do CAU/SC, que foi 215 
fundamental para possibilitar sua realização. Também expôs sobre a aquisição da sede 216 
própria do Conselho no fim do ano de dois mil e vinte e dois e o lançamento do livro 217 
“Grandes Nomes da Arquitetura Catarinense”, “fruto” de Edital de Patrocínio do 218 
CAU/SC. Por fim, apresentou imagens relacionadas às assinaturas dos convênios de 219 
ATHIS com os municípios de Florianópolis e Chapecó. Em relação ao ano de dois mil e 220 
vinte e três, a Presidente destacou a realização dos eventos “CAU Portas Abertas”, 221 
expondo imagens das temáticas trazidas; assim como o lançamento do “Concurso 222 
Público Nacional de Projeto” para reforma da sede própria do CAU/SC, agradecendo 223 
aos membros da CTCP-CAU/SC pelo empenho dispensado. Finalmente, apresentou 224 
imagens das cinco propostas premiadas no “Concurso Público Nacional de Projeto” e 225 
destacou o lançamento de Edital de Patrocínio para produção de “Coletânea de Guias 226 
Práticos sobre BIM”. No item 6. Ordem do Dia, a Presidente explicou que estaria 227 
limitado a duas manifestações para cada conselheiro de até três minutos para cada 228 
matéria, conforme o Artigo 54, III, do Regimento Interno do CAU/SC. No item 6.2. 229 
Autorização de assinatura de prorrogação de convênios (origem: CD-CAU/SC): 230 
6.2.1 CAU/SC e Prefeitura de Florianópolis e 6.2.2 CAU/SC e Prefeitura de 231 
Chapecó, a Conselheira Silvya, na condição de Coordenadora da CATHIS-CAU/SC, 232 
explicou que se tratava apenas de uma questão burocrática, pois ambos já haviam sido 233 
assinados e precisava ser dada continuidade aos trabalhos desenvolvidos com os 234 
municípios de Florianópolis e Chapecó, acrescentando que os convênios não puderam 235 
ser concluídos por questões meteorológicas e de logística. O Secretário Jaime 236 
esclareceu que as duas minutas dos Termos de Aditivos de prorrogação dos convênios 237 
foram disponibilizadas na INTRANET e que seria votada a autorização do Plenário para 238 
a Presidência do CAU/SC assiná-los. O Gerente Pedro, na condição de assessor da 239 
CATHIS-CAU/SC, complementou que se tratavam de prorrogações pelo período de seis 240 
meses, pontuando, com relação ao município de Florianópolis, que houve atraso na 241 
entrega da obra, e no tocante ao município de Chapecó, expôs que houve problema na 242 
licitação. A Conselheira Juliana questionou se o aditivo se referia a prazo e não a 243 
valores. O Gerente Pedro confirmou que se tratava de questão de prazo. A Presidente 244 
disse que a votação seria realizada em bloco. Sem mais manifestações, a Presidente 245 
encaminhou a matéria para votação, que foi aprovada por unanimidade dos presentes, 246 
conforme deliberação plenária emitida (DPOSC nº 777/2023). Na sequência, a 247 
Presidente mencionou que em virtude de a presente reunião ter se estendido além do 248 
esperado, não seria possível tratar sobre os itens 6.3. Integração de Conselheiros e 249 
6.4. Apresentação dos Setores, e dessa maneira sugeriu que no mês de janeiro fosse 250 
dispensado um dia para realização da reunião plenária e outro dia para realização da 251 
capacitação dos conselheiros. Após sugestão do Secretário Jaime, a Presidente definiu 252 



 

 

como encaminhamento por realizar a reunião plenária do mês de janeiro de dia inteiro, 253 
a fim de possibilitar a realização da capacitação na referida reunião. Seguidamente, a 254 
Presidente disse que abriria quinze minutos para exposição de comunicados dos 255 
conselheiros e explicou que após seria feita pausa de dez minutos, relatando que 256 
posteriormente ocorreria a segunda etapa da reunião, na qual seria tratado sobre os 257 
itens 6.5. Homenagem Legado CAU/SC e 6.6. Cerimônia de Posse dos (as) 258 
Conselheiros (as) e Suplentes do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Santa 259 
Catarina para o triênio de 2024/2026: 6.6.1. Entrega dos Diplomas - Comissão 260 
Eleitoral e 6.6.2. Posse dos (as) conselheiros (as) e suplentes diplomados (as). 261 
Para tanto, no item 5.3. Comunicado dos Conselheiros, o Conselheiro Gogliardo disse 262 
que ao longo dos três anos de gestão aprendeu muito com os demais conselheiros e 263 
funcionários do CAU/SC, externando sua gratidão pelos ensinamentos. Após, aos 264 
conselheiros da Gestão 2024/2026, disse que a tarefa de conselheiro era muito 265 
importante para os profissionais e para a sociedade e lembrou das palavras de Oscar 266 
Niemeyer, no sentido de que o mais importante não é a arquitetura, mas a vida das 267 
pessoas e da sociedade. A Conselheira Silvya agradeceu ao corpo técnico e aos 268 
conselheiros do CAU/SC, expondo seu sentimento de missão cumprida. A Presidente 269 
agradeceu à Conselheira Silvya pela dedicação ao Conselho e solicitou à conselheira 270 
eleita para a Gestão 2024/2026, Arquiteta e Urbanista Paula Batistello que fizesse uso 271 
da palavra. A Conselheira Paula relatou que sempre esteve junto “lutando” em causas 272 
pelos pares e julgou que a próxima seria uma boa gestão, desejando que fosse “leve”, 273 
de muito trabalho, e em prol de todos os Arquitetos e Urbanistas. Por fim, agradeceu 274 
pelo fato de ter sido “entregue” uma gestão bem finalizada. A Presidente questionou se 275 
havia mais alguma inscrição, mas não houve manifestações, e, portanto, solicitou ao 276 
Gerente Filipe que fizesse uso da palavra, representando os funcionários do CAU/SC. 277 
O Gerente Filipe agradeceu aos que estiveram presentes nos últimos três anos por todo 278 
aprendizado e pelos avanços nos projetos do Conselho, desejando boas-vindas aos 279 
novos conselheiros e mencionando que poderiam contar com a equipe interna do 280 
CAU/SC. O Secretário Jaime disse que se eventualmente alguém estivesse com 281 
dúvidas em relação à prestação de contas e pagamentos poderia acionar o Gerente 282 
Filipe, que estaria presente até o fim da noite. Após, agradeceu ao Gerente Filipe, ao 283 
Gerente João, à Secretária Bruna e ao Assistente Administrativo Eduardo, destacando 284 
aos novos conselheiros que tinha “espaço” no Conselho para lidar com processos, 285 
projetos, sociedade e profissionais. Acrescentou que os funcionários estavam à 286 
disposição e contavam com o empenho dos conselheiros; desculpou-se por eventual 287 
resposta abrupta nos últimos dias, que foram intensos; e agradeceu em especial à 288 
Presidente pela confiança em tê-lo convidado para integrar a presente gestão, relatando 289 
ter se sentido honrado e que se sentia bem e gostava de trabalhar no CAU/SC. Por fim, 290 
expôs que enquanto julgasse estar “rendendo”, estaria à disposição de todos. Depois, 291 
a Presidente convidou todos os funcionários a chegarem à frente para tirar foto e pediu 292 
uma salva de palmas aos mesmos. O Conselheiro Henrique prestou agradecimento 293 
especial à Presidente pelo empenho. A Conselheira Mariana relatou ter passado a 294 
integrar o Conselho em setembro de dois mil e vinte e dois devido a algumas 295 
desistências, mencionando ter sido bastante desafiador. Em seguida agradeceu a todos 296 
os funcionários que a ampararam desde o começo, e por ter participado e emitido 297 
opinião em algumas deliberações e ideias relacionadas à CEP-CAU/SC, bem como às 298 
conselheiras Juliana e Cláudia, mencionado que elas faziam a diferença e que 299 
trouxeram a representatividade como mulheres e no âmbito das ações das políticas 300 
habitacionais. A Presidente disse que seria realizado intervalo de quinze minutos, 301 
destacando que dessa maneira a segunda etapa da reunião seria retomada às dezoito 302 
horas e trinta minutos. Retomada a reunião, no item 6.5. Homenagem Legado 303 
CAU/SC, a Coordenadora Ana mencionou que seria prestada homenagem aos que 304 



 

 

contribuíram no âmbito do Conselho e agradeceu às autoridades presentes: Engenheiro 305 
Civil Flávio Scheffer, Assessor de Relações Internacionais do CREA-SC, representando 306 
a Presidência da entidade; a Diretora Luiza David Maria Mendes, representando a 307 
Presidência da ACIF; Arquiteto e Urbanista Ronaldo Matos Martins – Presidente da 308 
AsBEA/SC; Arquiteto e Urbanista Gustavo Pires de Andrade Neto – Presidente do 309 
IAB/SC; e Vice-Presidente do SASC, Arquiteta e Urbanista Cláudia Elisa Poletto. 310 
Seguidamente, disse que a Homenagem Legado CAU/SC seria entregue aos 311 
conselheiros que assumiram liderança em gestões passadas, mencionando que após 312 
receberem os certificados de forma individual, gostaria-se que permanecessem à frente 313 
para foto oficial. Logo depois, chamou a Presidente, a qual explicou que com o 314 
fechamento de dez anos de gestão, a ideia da homenagem seria prestar 315 
reconhecimento, destacando que os conselheiros da atual gestão já haviam recebido 316 
os certificados e que seria feita foto dos mesmos. Adicionou que em um segundo 317 
momento seriam homenageados os conselheiros precedentes que puderam 318 
comparecer à presente reunião. Logo depois, convidou os conselheiros da atual gestão 319 
para fazer foto com seus respectivos certificados. A Coordenadora Ana chamou esses 320 
conselheiros pelos nomes para tal e posteriormente chamou os Arquitetos e Urbanistas 321 
Ronaldo De Lima; Giovani Bonetti; Roberto Simon; Luiz Alberto de Souza; e Ricardo 322 
Martins da Fonseca para receberem o certificado da Homenagem Legado CAU/SC. A 323 
Coordenadora Ana acrescentou que a homenagem também seria entregue à Arquiteta 324 
e Urbanista Daniela Pareja Garcia Sarmento; ao Arquiteto e Urbanista Nelson Saraiva 325 
Da Silva; e ao Arquiteto e Urbanista Everson Martins. Foi feita a foto oficial e prestados 326 
agradecimentos especiais aos Arquitetos e Urbanistas supracitados. No item 6.6. 327 
Cerimônia de Posse dos (as) Conselheiros (as) e Suplentes do Conselho de 328 
Arquitetura e Urbanismo de Santa Catarina para o triênio de 2024/2026: 6.6.1. 329 
Entrega dos Diplomas - Comissão Eleitoral e 6.6.2. Posse dos (as) conselheiros 330 
(as) e suplentes diplomados (as), a Coordenadora Ana convidou o Coordenador da 331 
Comissão Eleitoral do CAU/SC, Arquiteto e Urbanista Silvio Hickel do Prado para 332 
permanecer à frente e realizar a entrega dos diplomas, bem como a Presidente do 333 
CAU/SC, Arquiteta e Urbanista Patrícia Figueiredo Sarquis Herden para dar posse aos 334 
conselheiros diplomados. Após, também convidou o conselheiro titular eleito, Arquiteto 335 
e Urbanista Newton Marçal Santos, que conforme registro no Conselho é o decano entre 336 
os conselheiros titulares eleitos, e por essa razão presidiria interinamente o CAU/SC a 337 
partir de primeiro de janeiro de dois mil e vinte e quatro até a eleição do novo Presidente. 338 
O Conselheiro Newton efetuou leitura do Termo de Compromisso. Posteriormente, 339 
tendo todos prestado compromisso, o Conselheiro Newton foi diplomado pelo 340 
Coordenador da Comissão Eleitoral do CAU/SC, Arquiteto e Urbanista Silvio Hickel do 341 
Prado e empossado pela Presidente do CAU/SC, Arquiteta e Urbanista Patrícia 342 
Figueiredo Sarquis Herden. Sequencialmente, a Coordenadora Ana disse que os 343 
demais conselheiros estaduais eleitos para a Gestão 2024/2026, seriam chamados por 344 
dupla, em ordem alfabética, conforme os nomes dos titulares, para tomar posse de 345 
forma presencial, explicando que os dois conselheiros que tomariam posse de forma 346 
virtual seriam chamados ao final. Os conselheiros estaduais eleitos para a Gestão 347 
2024/2026 foram chamados conforme mencionado pela Coordenadora Ana, sendo que 348 
foram diplomados pelo Coordenador da Comissão Eleitoral do CAU/SC, Arquiteto e 349 
Urbanista Silvio Hickel do Prado e empossados pela Presidente do CAU/SC, Arquiteta 350 
e Urbanista Patrícia Figueiredo Sarquis Herden. A Conselheira Aline Eyng Savi, 351 
presente de forma virtual, da mesma maneira foi diplomada e empossada, e 352 
seguidamente o seu suplente, Conselheiro Matheus Daniel Marsaro Welter foi 353 
diplomado e empossado de forma presencial. Após, o Conselheiro Rodrigo Kirck 354 
Rebêlo, presente de forma virtual, foi diplomado e empossado, e seguidamente sua 355 
suplente, Conselheira Maria Luiza Nunes Caritá foi diplomada e empossada de forma 356 



 

 

presencial. A Coordenadora Ana comunicou que os dois Conselheiros Federais eleitos 357 
para o CAU/BR estavam presentes na reunião e já haviam tomado posse no dia quinze 358 
de dezembro em Brasília e que na presente data, no entanto, receberiam os diplomas 359 
como eleitos pelo CAU/SC. Dessa maneira, o Coordenador da Comissão Eleitoral do 360 
CAU/SC, Arquiteto e Urbanista Silvio Hickel do Prado entregou o diploma de 361 
Conselheira Federal eleita à atual Presidente do CAU/SC, Arquiteta e Urbanista Patrícia 362 
Figueiredo Sarquis Herden e de Conselheiro Federal Suplente eleito ao Arquiteto e 363 
Urbanista Ricardo Martins da Fonseca. Posteriormente, o Coordenador da Comissão 364 
Eleitoral do CAU/SC, Arquiteto e Urbanista Silvio Hickel do Prado proferiu fala 365 
pontuando a baixa porcentagem de votantes nas eleições do CAU tanto no âmbito 366 
nacional quanto no âmbito estadual, julgando necessária reflexão acerca do assunto. 367 
Na sequência apresentou dados e algumas observações em relação às denúncias 368 
recebidas pela Comissão Eleitoral do CAU/SC. Também constatou a ocorrência de 369 
pobreza cultural e intelectual dos Arquitetos e Urbanistas, julgando ser reflexo direto da 370 
má formação atualmente existente e do sucateamento do ensino. Acrescentou que 371 
cabia ao Conselho refletir e atuar como vinha fazendo, parabenizando o Conselheiro 372 
Gogliardo e a todos que interviram duramente nos últimos anos em relação às novas 373 
Diretrizes Curriculares Nacionais. Após, agradeceu aos conselheiros que trouxeram os 374 
membros à Comissão Eleitoral do CAU/SC, desejando que todos tivessem sucesso na 375 
defesa da profissão. Adicionou que que o Conselho exige responsabilidades e cobra 376 
comportamento ético e técnico dos conselheiros, mencionando que se assim agissem 377 
a sociedade como um todo seria beneficiada. Por fim, desejou que todos tivessem um 378 
santo Natal, um feliz mandato e o ano de dois mil e vinte e quatro com saúde, felicidade 379 
e realizações. A Coordenadora Ana deixou a palavra para que a Presidente fizesse o 380 
encerramento da reunião. A Presidente disse aos conselheiros que era um momento 381 
extremamente caro estarem juntos na pauta tão relevante chamada Arquitetura e 382 
Urbanismo e ver em suas faces a alegria de poderem participar nessa ação 383 
transformadora que é elevar a profissão de Arquiteto e Urbanista. Ao final convidou os 384 
conselheiros atuais e eleitos para foto e informou que logo depois seria realizada 385 
confraternização. Não havendo mais nada a tratar, a Presidente declarou encerrada a 386 
reunião às dezenove horas e vinte minutos.  387 

 
 
 
 
 
 

Patrícia Figueiredo Sarquis Herden  
Presidente do CAU/SC 

 
 
 
 
 

Bruna Porto Martins 
Secretária do CAU/SC 

 

 

 

 



 

 

147ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CAU/SC 

Folha de Votação  

nº Conselheiro (a) 
Votação 

Sim Não Abst. Ausência 

1 Newton Marçal Santos* - 

2 Aline Eyng Savi X    

3 
Ana Carina Lopes De Souza 
Zimmermann 

X    

4 Anne Elise Rosa Soto X    

5 Aretha Lecir Rodrigues dos Santo X    

6 Carlos Alberto Barbosa de Souza X    

7 Daniel Rodrigues da Silva X    

8 Douglas Goulart Virgilio X    

9 Eliane de Queiroz Gomes Castro X    

10 Gabriela Fernanda Grisa X    

11 Karol Diego Carminatti X    

12 Larissa Moreira X    

13 Leticia Paula Negri X    

14 Luiz Alberto de Souza X    

15 Luiz Carlos Consoni X    

16 Maria Luiza Nunes Caritá X    

17 Mariana Campos de Andrade X    

18 Rosane Giannella Kasemodel X    

19 Suzana de Souza X    

 

Histórico da votação: 

Reunião: 147ª Reunião Plenária Ordinária. 

Data: 12/01/2024. 

Matéria em votação: Item 4 - Discussão e Aprovação da Ata 16ª Reunião Plenária 
Extraordinária.  

 
* O Presidente profere voto exclusivamente em caso de empate em votação (art. 149, VII, do Regimento 
Interno CAU/SC). 

Resultado da votação: Sim (18) Não (00) Abstenções (00) Ausências (00) Total (18) 

Ocorrências: Não houve. 

Secretário da Reunião: Jaime Teixeira 
Chaves – Secretário dos Órgãos 
Colegiados  
 

Condutor da Reunião: Presidente 
Temporário Newton Marçal Santos 
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